

complicado, pero trabajando bien y con ilusión se puede conseguir tener una explotación rentable.

Ahora mismo, la leche de oveja manchega con D.O. no tiene el precio que debería. El consumo de queso manchego, al ser un producto más exclusivo, se ha estancado a nivel nacional, pero creo que conforme se mejore la situación, el precio de la leche de oveja manchega despuntará en mayor medida sobre el resto. Por tanto, mientras nos acompañe la D.O., y se siga produciendo el queso manchego exclusivamente con ovejas de raza manchega, seguiremos adelante, de lo contrario sería nuestro fin. Debemos trabajar todos unidos, ganaderos e industriales, y defender este producto, pues merece la pena.

Ha participado en el curso que organizó la asociación en el que, entre otros, se pudo analizar el sistema de explotación de la raza ovina segureña ¿Qué aspectos destacaría de la visita?

Desde nuestro punto de vista, me parece complicado poder subsistir nada más que con el cordero, algo que para nosotros actualmente es poco más que un subproducto, y no por tener mala calidad, al contrario, sino por el bajo precio que alcanza. Está claro que de no ser por lo extensivo de su sistema, gastando poco en alimentación y dando muchas horas de pastoreo, sería imposible.

Además, en mi caso, los corderos se los llevan dos o tres operadores, y algún carnicero pequeño de la zona. Lo que da

fuerza a aquel sistema es la organización cooperativa, al cordero le sacan el máximo rendimiento, y con los centros de tipificación, cebaderos y matadero propio se evitan intermediarios, con lo que el beneficio es mayor.

¿Cree que APROMANCHA debería comercializar todo el volumen de leche de los socios de AGRAMA?

Creo que sería interesante que al final la raza manchega se pareciera a la segureña en este tipo de sistema, es decir, que todos los socios de AGRAMA estuviéramos en la agrupación de productores, y comercializar toda la leche en común, incluso los corderos, pero necesitaríamos una estructura mayor y por tanto mucho más apoyo de la administración.

Tengo confianza en nuestra agrupación, creo que lo que no se consiga estando unidos no lo vamos a conseguir solos. Durante este primer año hemos logrado experiencia, tanto en lo que respecta a los contratos de suministro de leche como en la adquisición de diversos servicios, y seguro que el segundo año va a ser mejor, lo que hace falta es que entren más socios para tener más fuerza y representatividad.

Usted ha sido ganador durante los dos últimos años del 1º premio de Mejora en Morfología Mamaria ¿Qué rutina lleva a cabo?

Para nosotros, la morfología mamaria es fundamental, y lo tenemos muy en cuenta desde hace unos 10 años. Creo

que uno de los principales aspectos que hay que vigilar de la oveja manchega es su ubre, es uno de los caracteres que debe identificarla y distinguirla del resto de razas. En nuestra explotación, los machos que dejamos como reproductores provienen de inseminación artificial, con padres mejorantes y con valor genético de calificación mamaria de la madre positivo, y madres de entre nuestras mejores ovejas, las cuales seleccionamos también con una calificación mamaria mínima entre 6 y 7 puntos. La morfología mamaria es un carácter que se hereda con facilidad, y con una buena ubre se consigue rapidez en el ordeño, facilidad de los corderos para mamar, menos mamitis, incluso se incrementa la vida útil del animal.

¿En qué aspectos cree que debe mejorar la asociación y el programa de Mejora?

Ahora mismo la dirección que se está marcando es muy positiva para las explotaciones, creo que tenemos un personal fantástico, tanto el de campo como en administración, con ganas de trabajar e ilusión.

Ahora bien, en lo que nos tenemos que meter más pronto que tarde es con la genómica, pues ya es el presente. Si es necesario hacer un esfuerzo económico para empezar, lo tendremos que asumir, pero no podemos quedarnos detrás de otras razas, debe ser nuestro objetivo en 2015, para así poder avanzar mucho más rápido.



TÚ DECIDES

Programa Chronogest 

PROGRAMA DE GESTIÓN
TECNICO ECONÓMICA

GT€

GT€ es tu herramienta para ayudarte en la toma de decisiones y optimizar tu explotación.

 **MSD**
Animal Health

